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No 10 (décimo) dia do mês de Junho do ano de 2021, às 16:00h, excepcionalmente de 

forma virtual através do “google meet” devido a pandemia do “Covid-19”, reuniram-se 

os membros do referido colegiado. Membros presentes: Anna Virgínia Machado, 

Bruna Ferraro e Melissa Lopes (representantes do diretório acadêmico estudantil), 

Eloisa Carvalho de Araujo, Helena Cristina da Gama Leitão, Leonardo Moreira, Luis 

Ernesto Torres, Paula da Silva Kujbida, Renato Campelo Cordeiro, Stéphane Serge 

Yves Jerôme Soriano, Suzete Araujo Oliveira, Armando Cypriano Pires, Reiner Olíbano 

Rosas, Cristhabel Vasquez, Marcos Alexandre Teixeira, Edison Dausacker Bidone, 

Bárbara Franz. A pauta constou dos seguintes itens: 1) Aprovação da ATA da 56º 

Reunião do Colegiado do TGH. 2) Avaliação do aproveitamento das disciplinas da 

aluna Luiza Peiter de Barros Barreto (23069.001700/2021-65). 3) Oferecimento de 

disciplinas optativas para compor o rol de disciplinas do curso de Engenharia de 

Recursos Hídricos e do Meio Ambiente. 4) Aprovação de disciplinas de estágio 

retroativo. 5) Reforma Curricular (creditação da extensão até 2022.1). A reunião 

virtual se iniciou com a palavra do professor Marcio Cataldi cumprimentando e 

agradecendo a presença de todos e falando sobre a importância da pauta que tratará 

em um dos itens, sobre a reforma curricular. O Professor Marcio Cataldi propõe aos 

membros do colegiado a inclusão de um item de pauta, o item 4 (quatro), os membros 

aceitaram a inclusão do novo item, e o 5 (quinto) item passou a ser a Reforma Curricular. 

1) Aprovação da ATA da 56º Reunião do Colegiado do TGH. O professor Márcio 

Cataldi indagou aos membros sobre a aprovação da ata anterior, se havia algum ponto 

ainda a ser discutido, não houve objeções, a Ata da 56º reunião foi aprovada. 2) 

Avaliação do aproveitamento das disciplinas da aluna Luiza Peiter de Barros 

Barreto (23069.163079/2020). O professor Cataldi após apresentar e discutir o tema 

sobre os aspectos administrativos e até mesmo legais, baseado no regimento interno 

dos cursos de graduação da universidade, com os membros presentes do colegiado, 

sugeriu uma votação onde seria deliberado sobre a aceitação ou não da 

excepcionalidade de aprovar as dispensas das disciplinas solicitadas pela a aluna, 

mesmo que estas tivessem sido cursadas em outro curso regular de outra universidade 

(Estadual) e em concomitância com a UFF. O professor Cataldi sugeriu as seguintes 

opções a serem deliberadas: opção 1 (um): Manter/aprovar as dispensas de disciplina, 

aceitando - as como se equivalentes fossem, julgando de forma puramente acadêmica, 

com o entendimento de que a aluna teve o direito adquirido pelo fato da universidade 

não ter se atentado desde o princípio para as duas matrículas concomitantes da aluna. 

Opção 2 (dois): Não reconhecer as dispensas/ aproveitamento de estudos da aluna por 

ferir o regulamento interno dos cursos, já eu a aluna não as cursou nem em um no 

regime de Mobilidade e nem como disciplina isolada. Foi decidido pelo colegiado após 

votação, por 8 (oito) votos a 4 (quatro) e 2 (abstenções) escolher a opção 2 (dois) e, 

assim, indeferir a solicitação da aluna, negando assim o aproveitamento/dispensa de 

duas disciplinas solicitadas pela aluna após 2017, (Processo SEI: 23069.163079/2020) 

após tomarem ciência nesta reunião, da condição irregular da aluna ao solicitar as 

dispensas. 3) Oferecimento de disciplinas optativas para compor o rol de 

disciplinas do curso de Engenharia de Recursos Hídricos e do Meio Ambiente. O 



professor Cataldi apresentou aos membros, compartilhando a tela do seu computador 

pessoal, as seguintes disciplinas: “TER00144 - MODELAGEM E OTIMIZAÇÃO DE 

SISTEMAS AGRÍCOLAS E AMBIENTAIS"; “TER00141 - MUDANÇAS CLIMÁTICAS E 

SEUS IMPACTOS”; “TEQ00198 - ABANDONO DE POÇO”; “GBG00069 - 

RADIOECOLOGIA”; “GBG04001 - BOTÂNICA”, para deliberação se estas poderiam ser 

incluídas no rol das disciplinas optativas do curso. O colegiado decidiu de forma 

unanime por incluir todas as disciplinas mencionadas como optativas do curso. 4) 

Aprovação de disciplinas de estágio retroativo. O professor Cataldi expôs a situação 

de alguns alunos do curso que fazem estágio e aproveitam este para a disciplina de 

estágio, e também expôs os casos dos alunos que cumpriram o estágio há algum tempo 

atrás, antes da pandemia de Covid-19, mas que não cursaram a disciplina de estágio 

na época, e só vieram a cursar agora e que estão solicitando a utilização retroativa da 

experiência que obtiveram. O professor Cataldi também expôs o caso dos alunos que 

conseguiram estágio durante a pandemia e que se formam neste semestre vigente, 

(2021.1), e querem aproveitar as experiências obtidas na disciplina de estágio. O 

professor Cataldi propôs aos membros presentes 4 (quatro) opções para votação: opção 

1 (um) aceitar os comprovantes de estágio do período de janeiro de 2020 (dois mil e 

vinte) até a presente data e enquanto durar a pandemia; opção 2 (dois), aceite dos 

comprovantes de estágio do período do ano de 2010 (dois mil e dez) até a presente data 

e enquanto durar a pandemia para todos os alunos do curso; e opção 3 (três) o aceite 

dos comprovantes de estágio do período do ano de 2010 (dois mil e dez) até a presente 

data e enquanto durar a pandemia somente para os alunos formandos; e opção 4 

(quatro) não aceitar em hipótese alguma documentos de estágio retroativos. Após as 

discussões o colegiado teve a seguinte decisão, de forma unanime: aceitar de forma 

excepcional e somente devido a pandemia de covid-19, as experiências de estágio 

obtidas pelos alunos de janeiro de 2020 (dois mil e vinte) até a presente data e enquanto 

durar a pandemia, e por 9 (nove) votos a 2 (dois) também aceitar, a experiências de 

estágio obtidas do ano de 2010 (dois mil e dez) até a presente data e enquanto durar a 

pandemia, somente para os alunos na condição de “formandos”. 5) Reforma 

Curricular (creditação da extensão até 2022.1). O professor Cataldi apresentou um 

formulário do “google forms” onde havia perguntas pertinentes a reforma curricular, 

como por exemplo, a importância das disciplinas no ciclo básico (matemática, física, 

computação) na disciplina dada pelos membros/professores do colegiado. Cataldi 

apresentou a tela do seu computador pessoal e preencheu o formulário como forma de 

demonstração, e solicitou aos membros que também o preenchessem para que fosse 

feito um levantamento futuro e dar início a reforma. Questionou também no formulário 

sobre a inclusão de atividades de extensão nas disciplinas da graduação, solicitando 

também aos membros que dessem sugestões para a reforma após a reunião e 

sugestões de inclusão de novas perguntas no formulário também. Informes do 

Colegiado do Curso: Cataldi apresentou o site da coordenação, falou sobre os principais 

formulários contidos no site, falou sobre o estágio interno, a aceitação de extensão e 

iniciação científica neste período de pandemia como forma de estágio, também deu 

informações gerais sobre a disciplina de estágio e informou que tem um vídeo gravado 

sobre os procedimentos e requisitos para a disciplina que seria enviado aos membros 

após o término da reunião. Ainda como informes a aluna Melissa Lopes (representante 

do DEAMB - Diretório Acadêmico), informou que o diretório acadêmico fez nova eleição 

para representante e que estão aguardando a homologação do resultado, e que a aluna 

Bruna Ferraro continuará como uma das representantes.  Não havendo mais nada a 

tratar, encerrou-se a reunião ás 18:09h, que vai relatada por mim, Bruno Andrade, 

Assistente Administrativo. 
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